

## Werkstatt der Entscheiderfabrik

# Health-IT Perspektiven der Universitätskliniken und Top 10 für die Regelversorger

Auf der Entscheider-Werkstatt im Klinikum rechts der Isar der Technischen Universität München am 6. und 7. Juli wurde mit rund 130 TeilnehmerInnen über das Thema „Die Health-IT Perspektiven der Universitätskliniken und die Top 10 für die Regelversorger“ diskutiert und dokumentiert. Die Veranstaltung, die sowohl als digitaler Live-Stream als auch in Präsenz durchgeführt wurde, ist ein fester Bestandteil des Entscheider-Zyklus und dient dazu, in verschiedenen Workshops die Digitalisierungsthemen der Gesundheitswirtschaft auszuarbeiten und zu vertiefen.



Pokalübergabe „Unternehmens-/Klinikführer\*in 2020“  
v. l. n. r. Andreas Henkel, Dr. Elke Frank, Dr. Pierre-M. Meier, CHCIO

Dr. Elke Frank, Kaufmännischer Vorstand des Klinikums rechts der Isar der Technischen Universität München, begrüßte die TeilnehmerInnen mit einem Einführungsvortrag. Da dies seit der digitalen Verleihung der Auszeichnung "Unternehmens-/Klinikführer\*in 2020" an Frau Dr. Frank auf dem Deutschen Krankenhaustag im November 2020 die erste gemeinsame Begegnung in Präsenz war, konnte schließlich während der Entscheider-Werkstatt der Pokal persönlich übergeben werden. Vorherige Preisträger waren Peter Asché, Dr. Ralf-Michael Schmitz, Hubertus Jaeger, Dr.

Brunhilde Seidel-Kwem, Martin Große-Kracht, Ulrich Hornstein und Heiner Kelbel, Peter Förster und Prof. Dr. Axel Ekkernkamp.

Weiterhin wurden die Anwesenden begrüßt von Andreas Henkel, der in seinem Vortrag auf die Health-IT Perspektiven der Universitätskliniken einging, sowie dem Hauptsponsor, Recare, vertreten durch Maximilian Greschke, CEO.

Durch die Entscheider-Werkstatt führte Dr. Pierre-Michael Meier, Geschäftsführer und Stv. Sprecher der fördernden Verbände der ENTSCHEIDERFABRIK.

Die Gruppenarbeiten des Workshops wurden von Andreas Henkel, Prof. Dr. Gregor Hülsken, Dr. Pierre-Michael Meier und Dr. Andreas Zimolong, Geschäftsführer Synagon geleitet.

In dem Workshop arbeiteten die TeilnehmerInnen nach dem Initialvortrag von Dr. Elke Frank und Andreas Henkel zu den Health-IT Perspektiven der Universitätskliniken und den Top 10 für die Regelversorger und zeigten auch die Herausforderungen bzgl. informationstechnologischer Zusammenführung auf, Stichwort Integration, Interoperabilität und gesamtheitliches Berechtigungsmanagement.

Die TeilnehmerInnen nahmen somit "selbst" ausgearbeitete Unterlagen "mit nach Hause", die ihnen im Tagesgeschäft helfen werden, ihre Anwender im Arbeitsprozess optimal digital zu unterstützen.

**Mehr Informationen unter:**  
[www.ENTSCHEIDERFABRIK.com](http://www.ENTSCHEIDERFABRIK.com)



Gruppenbild der Entscheider-Werkstatt mit dem Klinikum rechts der Isar im Wirtshaus in der Au



Veranstaltungen und Termine der Entscheiderfabrik

# Entscheider-Werkstatt in Kaiserslautern

In der Entscheider-Werkstatt des zweiten Halbjahres des 'Entscheider-Zyklus' 2021, geht es um die Frage "Wohin geht die Entwicklung der Krankenhausinformationssysteme, Monolithen, Plattformstrategien, Micro Systeme, etc.?". Zudem finden zur gleichen Zeit auch die CHCIO Prüfungsvorbereitungen und die entsprechende Prüfung statt. Gastgeber der Veranstaltung am 13. und 14. Oktober 2021 ist das Weiterbildungszentrum Westpfalz-Klinikum in Kaiserslautern. Auch dieses Mal ist die Durchführung sowohl in Präsenz als auch als digitaler Live-Stream vorgesehen. In der Entscheider-Werkstatt wird gezeigt, wie eine Großklinik das Digitalisierungsthema umsetzt, so dass man von "Blaupausen" lernen und für seine eigene Arbeitsprozesse Lösungen finden kann. Keynote Speaker ist Winfried Post, Geschäftsführer, Dedalus Healthcare Group.

In den Workshops der beiden Arbeitsgruppen geht es um folgende Themen:

- Strategische Konzepte für die Zukunft von Krankenhausinformationssysteme im Laufe der Zeit, Monolithen, Plattformstrategien, Micro Systeme, etc.
- Kritische Erfolgsparameter wie überarbeitete intra- und interorganisatorische Geschäftsprozesse, Erarbeitung von Geschäftsmodellen – Systempartnerschaften, etc.
- Zu klärende Rahmenparameter wie interoperable Infrastrukturen, Rechts- und Revisionsicherheit, Vollständigkeit, Nachweisbarkeit, etc.

- Realisierung von Voraussetzungen, Finanzierung, Stufenplan, interoperable Software Plattform, Patientenrechtegesetz, etc.

Informationen unter

[entscheiderfabrik.com/anmeldung-zur-entscheider-werkstatt](https://entscheiderfabrik.com/anmeldung-zur-entscheider-werkstatt)

## CHCIO Zertifikatstermin mit Prüfungsvorbereitung und Prüfung

Vom 11.-13. Oktober 2021 findet in Kaiserslautern die Vorbereitung und Prüfung zum Certified Healthcare CIO (CHCIO) statt. Die Association of Health Information Management Executives (AHIME VuiG e.V.), als der CIO Verband in den deutschsprachigen Sprachgemeinschaften, der sich im ENTSCHEIDERFABRIK Netzwerk seit seiner Gründung in 2006 engagiert hat, hat mit seiner Academy of Health Information Management Executives (AHIME.) und dem College of Health Information Management Executives (CHiME) in 2019 die ersten Absolventen zu Certified Healthcare CIO (CHCIO) im deutschsprachigen Raum weiter gebildet. 15 Absolventen bestanden die Prüfung erfolgreich und können sich nun CHCIO nennen, das stärkste internationale Zertifikat für CIOs in der Gesundheitswirtschaft.

**Informationen und Anmeldung (bis 7. Oktober) bei Pierre-Michael.Meier@guig.org**